

## **Anforderungen an den Kindergarten heute**

Unsere Gesellschaft ist von sich ständig wandelnden Lebensbedingungen geprägt, die auf Kinder Einfluss haben. Für Eltern kommt es heute vor allem auf eine gute Vereinbarkeit von Familie und Beruf an.

Wir verstehen den Kindergarten deshalb als wichtigen Baustein sozialer und gesellschaftlicher Entwicklung. Dieses Verständnis entspricht neuen Ergebnissen wissenschaftlicher Studien, die belegen, dass frühkindlich Bildung unter Berücksichtigung des Kindeswohls die Entwicklung positiv beeinflusst.

Jeder unserer Kindergärten ist Lebens- und Erfahrungsraum für Kinder und ihre Familien. Wir leben Inklusion und Vielfalt bereits heute und betreuen Kinder unterschiedlicher nationaler und sozialer Herkunft mit ihren verschiedenen Begabungen und Besonderheiten.

Jeder Mensch erwirbt für seine allgemeine Lebensbewältigung eine Fülle von zusammenwirkenden Kompetenzen. Unser Auftrag ist es, Kindern Raum, Zeit und Anregungen zu geben, damit sie sich handelnd mit ihrer Umwelt auseinandersetzen und sich selbst mit ihren geistigen, seelischen und körperlichen Fähigkeiten darin wahrnehmen und erleben.

Für uns ist das Kind kein Erziehungsobjekt, das sich beliebig formen lässt. Kinder sind aufgrund ihrer biologischen Anlagen von sich aus motiviert, sich aktiv mit ihrer Umwelt auseinanderzusetzen. Sie haben den Willen und die Kraft, ständig eigene Fähigkeiten im Vergleich mit der Umwelt zu erproben und zu erweitern und somit ihre Entwicklung durch eigene Aktivität zu vollziehen (Selbstbildungsprozess).